

## **Имущество как предмет преступления в России и зарубежных странах**

**Шестак Виктор Анатольевич,**  
профессор кафедры уголовного права,  
уголовного процесса и криминалистики  
Московского государственного института международных отношений (университет)  
Министерства иностранных дел Российской Федерации (МГИМО МИД России),  
доктор юридических наук, доцент  
shestak.v.a@mgimo.ru

**Тимофеева Вероника Викторовна,**  
студент 4 курса Международно-правового факультета  
Московского государственного института международных отношений (университет)  
Министерства иностранных дел Российской Федерации (МГИМО МИД России)  
nika35573557@mail.ru

На современном этапе развития экономических отношений институт имущества продолжает играть ключевую роль, что обуславливает потребность в определении и законодательном закреплении понятия «имущество». Авторами рассматриваются различные исторические и международные подходы к разграничению и классификации различных видов имущества как предметов преступных посягательств. В работе проанализированы существующие в правовой доктрине точки зрения на способы закрепления в уголовном праве данного понятия, через призму его признаков. Сделана попытка выявить слабые места в понимании имущества в концепции уголовного права и рассмотреть различные способы урегулирования и развития понятия имущества как предмета преступления.

**Ключевые слова:** уголовно-правовое законодательство, имущество, преступное посягательство, имущественные преступления, правовая охрана имущества.

### **Property as a Target of Crime in Russia and Foreign Countries**

**Shestak Viktor A.**  
Professor of the Department of Criminal Law,  
Criminal Procedure and Criminology  
of the Moscow State Institute of International Relations (University)  
of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation (MGIMO University)  
Doctor of Juridical Science, Associate Professor

**Timofeeva Veronika V.,**  
4th year Student of the International Law Faculty  
of the Moscow State Institute of International Relations (University)  
of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation (MGIMO University)

At the present stage of development of economic relations, the institution of property continues to play a key role, which necessitates the definition and legislative consolidation of the concept of «property». The authors examine various historical and international approaches to the delineation and classification of various types of property as objects of criminal encroachments. The paper analyzes the points of view existing in the legal doctrine on the ways of consolidating this concept in criminal law, through the prism of its features. An attempt is made to identify weaknesses in the understanding of property in the concept of criminal law and to consider various ways of settling and developing the concept of property as a subject of crime.

**Keywords:** criminal law legislation, property, criminal encroachment, property crimes, legal protection of property.